



PRIMERA CÁTEDRA PARA EGRESADOS DEL PROGRAMA DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO UFPS



Objetivo general: Generar un espacio de actualización profesional y reflexión crítica dirigido a egresados del programa de Seguridad y Salud en el Trabajo, mediante el diálogo con expertos del ámbito laboral y gubernamental, fortaleciendo así la vinculación con el entorno profesional y el compromiso institucional con la formación continua.





1. Descripción del evento

El pasado 20 de marzo de 2025, de 4:00 p.m. a 6:00 p.m., se llevó a cabo en el Auditorio Salua Turbay Milán de la Facultad de Ciencias de la Salud la Primera Cátedra para Egresados del programa de Seguridad y Salud en el Trabajo. Esta iniciativa académica tuvo como propósito fortalecer el vínculo entre la universidad y sus graduados, mediante la generación de espacios de formación y diálogo sobre temas relevantes para el ejercicio profesional en el contexto actual.

El evento fue organizado como parte de las estrategias del programa para consolidar una comunidad de egresados activa y comprometida, en coherencia con los principios de educación permanente, actualización disciplinar e interacción con el sector externo.







2. Ponencias y desarrollo técnico

La jornada contó con la participación especial de dos ponentes invitados del Ministerio del Trabajo - Dirección Territorial Norte de Santander:

- Dr. Leonardo Frank Mendoza Pérez
- Dra. Mallely Carolina Gómez Mendoza

Ambos ponentes se desempeñan como inspectores de trabajo, y compartieron con los asistentes reflexiones y orientaciones actualizadas en torno a la normatividad vigente, el rol del profesional en SST frente a las autoridades laborales y los desafíos emergentes en la supervisión y cumplimiento de las condiciones de trabajo decente.

Entre los temas abordados durante la cátedra se destacaron:

- Funciones y competencias del Ministerio del Trabajo en materia de inspección, vigilancia y control.
- Responsabilidades de los profesionales en SST frente al cumplimiento normativo.
- Retos en la formalización laboral y protección de los derechos de los trabajadores.

Experiencias de campo relacionadas con investigaciones de accidentes, visitas de inspección y aplicación de medidas correctivas.

Las intervenciones fueron altamente valoradas por los asistentes por su enfoque práctico, la claridad en el tratamiento de casos reales y la oportunidad de interacción directa con las autoridades del sector.







3. Conclusiones

La realización de la Primera Cátedra para Egresados del programa de Seguridad y Salud en el Trabajo constituyó un hito significativo en la consolidación de estrategias de acompañamiento profesional posgraduación. El evento permitió a los egresados actualizarse en temas clave para su ejercicio laboral, resolver inquietudes directamente con los representantes del Ministerio del Trabajo y fortalecer su identidad como parte activa de la comunidad académica UFPS.

Este espacio evidenció la necesidad y el valor de promover encuentros periódicos entre la academia y el sector laboral, en una dinámica de retroalimentación constante que favorezca tanto la calidad del ejercicio profesional como el fortalecimiento institucional.

